
 

 
 
 

 
Herbsttreffen „Verein Flora Nordostbayern“ 

22.11.2008, Lindenhof, Bayreuth  
 
Anwesend: insgesamt 29 Personen, davon 27 Mitglieder (vgl. Anwesenheitsliste) 

Beginn: 13.10 Uhr Ende: 18.30 Uhr 

1. Gedenkminute zu Ehren des verstorbenen Mitglieds  Dr. h.c. Erich Walter 
 

2. Vorstandsnachwahl für J. Guest (s. Beiblatt) 
Anwesend zur Wahl waren 24 Mitglieder! (vgl. Anwesenheitsliste mit Uhrzeitangaben) 
 

3. Mitteilungen des Schatzmeisters Peter Ille 
Neues Vereinskonto! Bestätigungen für Mitgliedsbeiträge 2008 wurden ausgegeben. Peter Ille berichtet über 
den Konten- und Kassenstand. 
 

4. Rückblick 2008: 
a) Exkursionen : Bericht, Kritik, Verbesserungsvorschläge 
Bärbel Tenhunen berichtet über den Verlauf und die positiven Ergebnisse der Gemeinschaftsexkursionen 
und plädiert für eine Fortführung solcher Exkursionen innerhalb des Vereins. Es besteht die Überlegung, 
Experten für einzelne Artengruppen dazu einzuladen. Hinweis auf Notwendigkeit von besserer 
Kommunikation ohne größere Bürokratie und Möglichkeit der kurzfristigen Ankündigung von Terminen ohne 
feste Planung. Weiterer Hinweis auf Haftungsausschluss bei Teilnahme von Gästen zu achten! 
 

b) Kartierungsfortschritt  (Karte) 
Pedro Gerstberger präsentiert eine Aufstellung und Übersicht der BetreuerInnen und aktuellen Artenzahlen 
pro Quadrant. Es gingen 90 Rückmeldungen ein, unser Datensatz (Angestrichene Sippen in den 
Quadrantenlisten) erhielt 17 000 Neuzugänge. 
 

5. Bericht v. Ulrich Meve : Neuer Mitarbeiter für H erbaraufgaben am Ökol. Bot. Garten 
Ulrich Meve war nicht anwesend und der Bericht wurde von Marianne Lauerer und Pedro Gerstberger 
übernommen. U. Meve hat eine 2-Jahres-Stelle für einen Mitarbeiter im Herbar der Univ. beantragt, die auch 
uns zur Verfügung steht. Sie soll aus Mitteln d. Deutsch. Rentenbundes m. Hilfe der Oberfrankenstiftung und 
der Universität Bayreuth finanziert werden. 
Bärbel Tenhunen schließt eine kurze Zusammenfassung der Herbartage  (letzte Freitag im Monat) an. Im 
Sommer waren die Herbartage leider nicht besucht und werden nicht wiederholt. Im Winterhalbjahr 
2008/2009 gibt es weitere Termine (Januar 2009, Februar 2009). 
In der Diskussion entwickelte sich die Idee, Semina re anzubieten und die Vereinsmitgliedern 
entsprechend ihrer Vorkenntnisse zu schulen (Bestim mung, Kritische Sippen!). Thomas Blachnik 
gibt an, sich darum zu kümmern. 
 

6. Kurzvorträge: 
 

• Thomas Blachnik: Erhebung der Anzahl von Wuchsorten bei der Quadranten-Kartierung der 
Flora Nordostbayern - Statistische Grundlagen und Probleme 
Ergebnis : Unser bisheriges Vorgehen ist nicht durchgehend sch lüssig. Bärbel Tenhunen 
und Th. Blachnik erarbeiten bis zum Frühjahrstreffe n einen Vorschlag zur sachgerechten 
Handhabung! 

 

• Peter Ille: Galium schultesii und Hypericum pulchrum - Neufunde in NO-Bayern 
• Wolfgang Wurzel: Alchemilla-Arten in NO-Bayern 
• Marianne Lauerer:  Bericht über die Jahrestagung der GEFD in Würzburg 

 

7. Diavortrag Herbert Schmidt:  Orchideen im Moos u nd Humus der Wälder 
 
Protokoll: Thomas Blachnik, Schriftführer 

Verein Flora Nordostbayern e.V.  
Thomas Blachnik 
- Schriftführer -  
Guntherstr. 41 
90461 Nürnberg 
 
Tel: 0911 / 23 77 419 
Mail: thomas.blachnik@t-online.de 



 - 2 - 

d:\ 

Vereinsversammlung am 22.11.2008 in Bayreuth, Ökologische Station Lindenhof 
Beginn der Versammlung: 13 Uhr – Ende:  
 
 
 

Wahlprotokoll zur Nachwahl eines Vorstandsmitgliede s 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
Vorstandsnachwahl für J. Guest (s. Beiblatt) – zu b esetzen ist der Posten eines Mitgliedes 
des Teamvorstandes 
 

Beginn des Wahlvorganges: 13.20 Uhr  Ende:13.25 

Stimmberechtigte anwesende Mitglieder: 24 

 

1) Wahl eines Wahlvorstandes (Wahlausschuss): 

Zum Wahlvorstand wurden einstimmig bestimmt: Thomas Blachnik, Peter  

2) Zur Wahl vorgeschlagen wurden: 

Martina Gorny 

3) Wahlvorgang 

Die Versammlung war einverstanden, die Wahl per Handzeichen durchzuführen. 

4) Wahlergebnis: 

1. Wahlgang: 

Per offener Abstimmung druch Handzeichen erhielt Martina Gorny 23 von 24 Stimmen . 
Gegenstimmen: keine Enthaltung 1 

 

Damit ist Martina Gorny  mit großer Mehrheit zum neuen Mitglied des Teamvorstandes  gewählt. 

 

Martina Gorny nimmt die Wahl an! 

 

 

Der Wahlvorgang wurde ordnungsgemäß durchgeführt. Für die Richtigkeit: 

 

Thomas Blachnik, Wahlausschuss   Peter Ille, Wahlausschuss 


